



# Camila Rojas no postulará a un tercer periodo como diputada del distrito 7

**Parlamentaria sanantonina confirmó su decisión, pero advirtió que seguirá en política.**

Crónica  
 cronica@lidresanantonio.cl

La sanantonina Camila Rojas Valderrama (34) decidió no postular a un tercer periodo como diputada por el distrito 7. El próximo 11 de marzo de 2026 dejará su escaño en el Congreso Nacional.

La sanantonina del cerro Alegre comentó que "era una decisión conversada y pensada" y aseguró que "siempre, desde que salí electa en 2017 tenía la visión de que fueran dos periodos. Tenía esa decisión tomada, claramente en el camino uno evalúa y tiene conversaciones".

Según la parlamentaria, "estar ocho años en el Congreso es harto tiempo, otros querrán estar 12 o 16 en el caso de los senadores, pero para mí es necesario cerrar este ciclo del trabajo legislativo".

La administradora pública agregó que "no ir a la reelección me permite cerrar este ciclo, que no tiene otras implicancias, no significa que no seguiré en política".

Estos ocho años como diputada le dieron a Camila Rojas "harto aprendizaje, sobre todo del trabajo legislativo, que es particular, tiene especificidades, aprendizaje en ciertos campos y profundización en lo que tiene que ver con educación y pesca".

Entre los aspectos complejos de la labor legislativa apunta al "juego de los medios y la relación con la prensa, que en general anda bien, pero por ejemplo el otro día en La Segunda conversamos 40 minutos sobre mi decisión de no ir a la re-



CUANDO ASUMIÓ TENÍA 27 AÑOS Y ERA LA DIPUTADA MÁS JOVEN DE PERIODO 2018-2022.

## 2015

**fue electa como presidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile.**

elección, pero se quedaron con una cuña medio parafraseada y maletera para dar una idea parcial de la candidatura de Jeannette Jara. Creo que podemos ganar, tenemos margen con la candidata sólida que tenemos, defendiendo nuestras ideas y con harto trabajo es posible. Pero bueno, esto es así y es parte de estar en estos espacios".

### VOZ DE LA PROVINCIA

La diputada se transformó en la voz de la provincia en el Congreso. "Me tocó el desaffo, sobre todo en este segundo periodo de ser la única parlamentaria que vive en San Antonio. La responsabilidad es que los temas de San Antonio estuvieran presentes".

Continuar con esa representación en el Congreso, de acuerdo al análisis de la diputada, se ve compleja, ya que "esta distribución que viene del post binominal hace complejo que haya representantes de la zona. Antes, el distrito 15 era la provincia más Casablanca, en cambio hoy es el distrito 7 que va desde Santo Domingo a Concón, que tiene a Viña del Mar y Valparaíso".

A pesar de esto afirmó que "no es imposible, salí electa, teniendo esa condición en este sistema electoral. Hay que apostar a tener en el Congreso una voz más directa de San Antonio".

### PANORAMA ELECTORAL

La inclusión de la Democracia Cristiana en el pacto electoral oficialista, luego que la falange le entregara el respaldo a Jeannette Jara creó un incierto panorama sobre los candidatos al Congreso.

El Frente Amplio mantiene a Nataly Campusano, Jaime Bassa y Gonzalo Vega como sus cartas en el distri-

to 7. "Me gustaría que Gonzalo jugara ese rol de representación (...) Las conversaciones están abiertas y en mi experiencia, hasta el último día hay movimiento".

El 18 de agosto vence el plazo para inscribir las candidaturas.

"Está la idea que vayamos todos los partidos de la izquierda y la centroizquierda juntos, eso requiere reducir las candidaturas de todos los partidos, seleccionar sus mejores cartas", describió sobre un proceso que está en pleno desarrollo con conversaciones entre los representantes de los partidos de la coalición.

Para Camila Rojas, la importancia de una sola lista radica en que "tenemos los 4/7 en el próximo Congreso, que exista esa mayoría para tener cierto control de las leyes que van saliendo. Ese es el objetivo del pacto".

### PENDIENTE

Aunque le quedan algunos meses en el cargo, Camila Rojas hizo un balance de su

“Estar ocho años en el Congreso es harto tiempo, otros querrán estar 12 o 16 en el caso de los senadores, pero para mí es necesario cerrar este ciclo del trabajo legislativo”,

Camila Rojas.

gestión y reconoce que dejó una tarea pendiente.

"Son hartas cosas, pero la más emblemática es el estadio Me hubiese encantado entregarlo", admitió.

La diputada planteó que "creo que hicimos todo lo que se podía, todas las gestiones políticas, porque los diputados no estamos vinculados directamente con el diseño ni la ejecución de obras públicas, pero en la gestión política, que es parte de nuestro trabajo, hicimos bastante, pero no se pudo. Es una deuda importante con San Antonio".

Reconoció que la demora en la entrega del recinto deportivo "es un problema bien grande para la comunidad, para los que hacen deportes, para el SAU".

Y aunque puntualizó que "es un problema que viene del gobierno anterior, mi gobierno no fue capaz de solucionar el problema en cuatro años, que es harto tiempo".

De este proceso sacó lecciones. "Es un proceso que partió mal, hicimos una comisión investigadora donde detectamos las fallas y lo que faltó desde un comienzo, las no fiscalizaciones, la pandemia, en obras grandes hay que estar más pendiente, más encima para que se cumpla la normativa".

Y también cree que "se requieren voluntades que

confluyan y en este caso esas voluntades no confluyeron. Creo que la administración municipal anterior jugó un rol negativo en esto".

### FUTURO

Sobre su futuro político proyecta que "no me imagino sin hacer política, lo imagino en términos bien generales y sustantivos. No lo tengo cerrado, desde el 11 de marzo estoy abierta a las posibilidades que se puedan dar".

Camila Rojas afirmó que le gusta el trabajo con "organizaciones sociales, me gusta estar en San Antonio y me gustaría estar un tiempo sin viajar, sin tener que ir a Valparaíso o a Santiago".

También quiere estar más tiempo con su hija, porque "responde a nuestro plan familiar, decir que estaría dos periodos en la exposición máxima, después, un tiempo estaré de otro rol".

La diputada es parte del comité central del Frente Amplio, por eso aseguró que "seguiré vinculada. No me estoy retirando ni jubilándome".

### -¿Se podía presentar a algún cargo de elección ciudadana en el futuro?

-No lo tengo cerrado y tampoco tiene sentido cerrarlo desde ya. Es una posibilidad que se analiza con el paso del tiempo. No tendremos elecciones en tres años más, después de la segunda vuelta. Habrá margen para pensar.

Tras su salida del Congreso, Camila Rojas quiere hacer su vida en San Antonio. "Estos ocho años, más los años de la universidad, estuve mucho tiempo viajando, tengo intención de estar más tranquila aquí".

Le gusta el ritmo de la ciudad y los lazos que se forman con los vecinos: "Vivo en una población, conozco a los vecinos, voy al negocio, eso me gusta", reconoció la diputada que, desde el 11 de marzo, iniciará una nueva etapa en su vida.